
 

 

建議研究公眾街市事宜小組委員會需討論的待議事項  

 據本人了解，小組的職權範圍如下：  

“研究及檢討與公眾街市的經營環境有關的事宜、以地區為

本的原則評估公眾街市的需求、審視政府當局就公眾街市檔

位的租金調整機制、空調收費安排提出的方案及相關事宜，

並適時作出建議。  ＂  

 

 行政長官於 2017 年的施政報告內，提出：「我們以利民便

民的新思維投入資源興建新的公眾街市，包括落實在東涌、

天水圍和洪水橋興建新公眾街市，為市民購買新鮮糧食提供

更多選擇。我們亦會考慮採用新的興建、設計和營運模式。

政府會全面檢視現有的公眾街市，有系統地制訂具體措施改

善設施和管理。在硬件方面，政府會投放資源提升現有公眾

街市的環境，包括加快安裝冷氣。」 (第 205 段 ) 

 

 而剛發表的財政預算案，財政司司長表示：「不少市民期

望增加地區設施，過去區議會亦提出不少意見，如興建社區

綜合大樓和利便行人的接駁設施等。為回應十八區的訴求，

我會預留八十億元，由民政事務局統籌，並與相關政策局和

部門跟進。  (第 171 段 )」及；  

 

 「  公眾街市方面，政府除了會投入資源，為有需要的地區

興建公眾街市外，我亦會預留二十億元，在未來十年推行街

市現代化計劃，全面檢視現有近百個街市的情況，改善設施，

包括加快加裝冷氣、全面翻新或重建。」（第 172 段）  

  

因此，就研究公眾街市事宜小組委員會，本人認為以下有

關事項可以列入待議事項，以便委員會可以適時討論各項街

市事務。  
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可供討論的待議事項：  

 

1.  東涌、天水圍和洪水橋興建新公眾街市的規劃及當局提出

新的興建、設計和營運模式的詳情；  

 

2.  其他地區及新發展區興建新公眾街市的規劃研究；  

 

3.  重新訂立《香港規劃標準與準則》內以人口為參考基礎設

立公眾街市的可行性；  

 

4.  研究將建議興建的社區綜合大樓內改為市政大廈，融入公

眾街市設施，以符合一地多用原則；  

 

5.  未來十年推行街市現代化計劃的具體計劃（包括加裝冷

氣、全面翻新或重建）、時間表及 20 億元的分配情況；及  

 

6.  當局擬議的街市租金調整機制及空調收費安排詳情。  
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